

DIARIO INDEPENDIENTE • FUNDADO EN 1895 • www.heraldo.es

HERALDO

DE ARAGON

Año CXIX · N° 39.568 · 1,30 € (con Hoy Corazón, 1,80 €)

Viernes 22 de marzo de 2013

Conmoción por la muerte del político del PP Joaquín Paricio

El alcalde de El Grado falleció ayer en Zaragoza tras luchar contra el cáncer varios años. El funeral, hoy a las 13.00 en Torreciudad. **PÁG. 19**

Consternación por la muerte del alcalde de El Grado, el popular Joaquín Paricio

El veterano político falleció ayer en Zaragoza tras luchar contra un cáncer

Rudi asistirá hoy a las 13.00 al funeral en Torreciudad

EL GRADO. El Grado y toda la comarca del Somontano quedaron consternados ayer por el fallecimiento del popular Joaquín Paricio Casado, uno de los alcaldes más valorados y queridos de la zona tras una larga trayectoria en la política local, provincial y autonómica. Por la tarde se instaló la capilla ardiente en el salón de plenos del Ayuntamiento que dirigía desde 1999, y hoy a las 13.00 se celebrará el funeral en el santuario de Torreciudad, al que está previsto que asistan la presidenta del Gobierno de Aragón, Luisa Fernanda Rudi, y varios consejeros.

Paricio murió sobre las 12.00 en el Hospital Provincial de Zaragoza, en el que había ingresado con carácter de urgencia el martes para ser operado de una infección en su hígado trasplantado por un cáncer. El miércoles entró en la UCI y se le practicó una intervención quirúrgica a la que no respondió satisfactoriamente, pese a que estuvo aferrado a la vida durante horas, hasta que su delicado corazón no aguantó más.

Murió rodeado de sus hermanos, Paco, de los Titiriteros de Bi-



Familiares, amigos, compañeros de partido y autoridades visitaron la capilla ardiente en el ayuntamiento. J. L. P.

néfar, y José Luis, periodista -ambos muy queridos también en el Alto Aragón-, así como de su cuñada y otros familiares y compañeros de partido más cercanos a él.

Paricio nació en Barcelona 7 de abril de 1955, al igual que su mellizo Paco. Cursó estudios de Magisterio en Lérida (1974) y dedicó la mayor parte de su vida profesional a la docencia, como profesor de primaria en esta ciudad y después como direc-



Joaquín Paricio. J. L. P.

tor de la Escuela Familiar Agraria (EFA) El Poblado, en El Grado, desde 1982 a 1992. Por este motivo, en 1983 estableció su residencia en dicha localidad del Somontano. Además desempeñó el cargo de secretario general de las EFA de Aragón. De 1992 a 2003 siguió ejerciendo la docencia en colegios rurales de Gistaín, Plan, Barbastro y Fonz.

Vinculado a la política desde su juventud, ostentó diversos cargos

públicos en los últimos 30 años. Así, entre 1979 y 1983 fue portavoz de UCD en el Ayuntamiento de Binéfar, secretario provincial de las Juventudes de este partido, y miembro de las ejecutivas provincial y regional y del Consejo Político Nacional.

Su primer contacto con el Ayuntamiento de El Grado fue como concejal del PP entre 1991 y 1995, y desde 1999 era alcalde. Ese mismo año se estrenó como diputado provincial y mantuvo su acta hasta 2007, cuando dio el salto a las Cortes de Aragón, donde ocupó su escaño durante la legis-

latura que concluyó en 2011. También fue consejero de la Comarca del Somontano, miembro fundador y vicepresidente de Adelpa (asociación que agrupa más de cien entidades locales del Pirineo aragonés), y miembro de diferentes fundaciones y organismos públicos como Aramón.

Al margen de su trayectoria política, siempre le gustó hacer referencia a su «corazón titiritero», merced a su vinculación familiar con los Titiriteros de Binéfar.

Desde que se conoció su muerte, muchas han sido las muestras de condolencia llegadas de todos los partidos políticos y desde diversas instituciones como la Diputación de Huesca o las Cortes. Precisamente, a las 12.45, nada más recibir la noticia en el transcurso del pleno autonómico, se guardó allí un minuto de silencio «por el que fue amigo y diputado», señaló el presidente, José Ángel Biel. En la sesión estaba Ángel Solana, que lo sustituyó como diputado y como presidente popular comarcal. «Es un mazazo para el PP del Somontano. Ha sido un histórico y un referente para todos nosotros, un gran político que marcará una época. Ha trabajado mucho por El Grado y lo ha dado a conocer por todo el mundo junto al Somontano», señaló.

El presidente de la Comarca, el socialista Jaime Facerías, también mostró su «gran tristeza». «Era una persona joven, comprometida con su municipio y la comarca, y con la que hemos trabajado muy bien. Solo queda acompañar a su familia y a su partido por esta gran pérdida», añadió.

Por su parte, la Confederación Hidrográfica del Ebro suspendió el acto previsto hoy con motivo del Día Mundial del Agua en el que se iba a inaugurar el centro de visitantes de la presa de El Grado.

JOSÉ LUIS PANO

HOY, VIERNES 22*Encarna Samitier*

UN ALCALDE DE GUARDIA

ERA, sobre todo, el alcalde de El Grado, el mejor exponente de esos políticos que quieren a su pueblo y que no entienden su trabajo como trampolín sino como una vocación. Joaquín Paricio comprendía y amaba este Aragón de contrastes, porque había empezado su carrera política en el llano, en Binéfar, antes de convertirse en alcalde de El Grado/Lo Grau y distinguirse por su defensa de los pueblos del Pirineo. En la batalla por la instalación de la piscifactoría dejó claro que los habitantes del Alto Aragón, que han pagado un caro peaje por la construcción de los embalses, tenían derecho a sacar provecho del agua en su propio territorio. Los aragoneses debemos mucho a esa gente que cuida los pueblos, los mantiene en pie y los hace mejorar. En eso, Joaquín Paricio, fallecido ayer, ha sido un maestro, siempre lleno de ideas y capaz de llevarlas a la práctica. Impulsor del campeonato mundial de parchís, de la ruta de árboles singulares, de las visitas a las entrañas de la presa de El Grado, de la dedicatoria pionera de un parque a los donantes... Un hombre bueno y, como decía con sentido del humor, inclasificable: del PP, republicano y del Barça. Y un político que vivió su cargo como un servicio.

OBITUARIOS

Joaquín Paricio

In memoriam

EL GRADO. Se agolpan los recuerdos de muchos años de su vida. Memoria imborrable de su generosidad, bondad, hombre de bien. Creo, que el mejor aval de su vida son los innumerables amigos que ha tenido. En todo el arco parlamentario ha gozado de cariño y respeto. Cortés y educado con todos, amigo verdadero y defensor de sus ideas, primero en la UCD y luego en el PP. Capaz e imaginativo, gran trabajador e inasequible al desaliento tras los objetivos que se proponía.



Paricio. JOSÉ LUIS PANO

Durante estas últimas semanas, ante un empeoramiento de su enfermedad, no ha dejado de seguir pendiente de los proyectos que en El Grado o Aragón estaban impulsando.

Joaquín se nos ha marchado tras una dura lucha contra la enfermedad. Siempre mantuvo su alegría y optimismo. Sonrisa a flor de labios y palabras de ánimo y esperanza.

Recuerdo su comentario tras viajar a Colombia, (en calidad de 'manager general' de los Titiriteros, como le encantaba decir): «Después de haber visto la vida en aquel país, nunca más me quejaré de lo que me pase». Parecía una premonición de lo que le esperaba. Cumplió esa promesa hasta el último aliento de su vida.

Cómo no recordar la visita histórica del embajador de EE. UU. a El Grado. Cenábamos en Casa Teresita y ante la favorable impresión del lugar y la cena, el embajador no dudó en llamar directamente a su amigo Antonio Brufau, presidente de Repsol, para que incluyera a Casa Teresita en la Guía de tanto prestigio como es Repsol.

HUESCA. En mi condición de presidente provincial del Partido Popular habría de emitir un juicio esencialmente político sobre Joaquín Paricio. Admito que, en la hora de su muerte, es imposible. Me enorgullece afirmar que no puedo. Si algo ejemplificó Joaquín fue que los valores humanos conforman las actitudes políticas. Que el respeto, el entusiasmo y hasta el buen humor inspiran ideas mejores y más solidarias.

Ante el altruismo y la inteligencia se disipa cualquier polémica. Eso explica que hombres y mujeres de todas las ideologías, e incluso de todas las religiones, hayan lamentado su pérdida con el mismo dolor. En el partido estábamos acostumbrados a su manera irónica y discreta de afrontar las dificultades. Tanto era así que, en ocasiones, solo nos contaba sus recaídas después de haberlas superado. Joaquín era muy generoso con su alegría y la daba entera, pero resultaba demasiado tacaño con sus males y no los compartía jamás. Afrontaba la vida con ingenio y un elegante desparpajo que utilizaba para desarmar a los escépticos. Y eso, que fue su carácter humano, imprimió su trayectoria política. Un hombre capaz de exportar el nombre de El Grado gracias al parchís, hasta el último rincón del planeta, merece un título diplomático. En los últimos años, tocado con un sombrero panamá para protegerse del sol (por prescripción facultativa, decía), era la perfecta imagen del hombre íntegro, emprendedor y en apariencia imbatible. Nos enorgullecía que esa persona, Joaquín, encarnara con humildad y servicio los valores del Partido Popular.

En nombre de todos mis compañeros, quiero agradecer las innumerables muestras de cariño que hemos recibido. Y a todos os invito a la tarea de construir su memoria. A hacerlo, además, con esa sonrisa

Nada se le ponía por delante.

Otra anécdota: Paseo de la Castellana de Madrid. Torres de la Caixa, Piso 42. Presentaba un proyecto para El Grado a los directivos del CDTI. En un momento de la conversación dice: «En El Grado vivimos 418 personas». Tras breves momentos de duda, un directivo matiza: «400.000, ¿no?». Joaquín, imperturbable: «Sin mil». Les animó a que conocieran la realidad de

Aragón y sus pueblos y dejó impresionados a todos ellos e incluso consiguió que vinieran a disfrutar de las maravillas de nuestro territorio. Como en aquel otro proyecto en el que consiguió, con múltiples reuniones, convencer al ministro de Medio Ambiente para que ayudara a todos los pueblos del Pirineo aragonés a solucionar sus problemas de abastecimiento de agua.

Nunca faltaba en su cartera una guía de los barrancos, Pirineo y zonas de nuestra provincia.

Hombre de espíritu universal que nunca dejó de lado lo pequeño y cotidiano. Toda su vida ha sido para los demás, padres, hermanos, sobrinas... y todo el cúmulo de amigos testigos de su generosidad sin límite (Juan Ramón, Ana, José, Manolo, Javier, Martín, Cesar, Santiago...)

En nuestra emocionada despedida te pedimos, que desde el Cielo, junto a Paco y María, tus padres, sigas ayudándonos para conseguir vivir como tú lo has hecho.

Gracias Joaquín. Hombre de paz y amigo de verdad.

ÁNGEL PINTADO BARBANOJ
Senador de España

que ahora, en el momento de su muerte, habría de parecernos imposible. Sencillamente, así lo habría querido Joaquín.

ANTONIO TORRES
Presidente provincial del PP en Huesca

† El señor

Don Joaquín Paricio Casado

Que falleció en Zaragoza ayer, día 21 de marzo de 2013, a los 57 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos
D.E.P.

Sus apenados: hermanos, Francisco y José Luis; hermana política, Pilar; sobrinos, Marta, Eva, Miguel y Anibal, y demás familia no lo olvidan

Al participar a sus amistades tan dolorosa pérdida ruegan lo tengan presente en sus oraciones y asistan a la misa funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará hoy viernes, día 22 de marzo, a las 13 horas, en el Santuario de Torreciudad, por cuyos favores les quedarán muy agradecidos

La capilla ardiente queda instalada en el Salón de Plenos del Ayuntamiento de El Grado, de Huesca

Funespaña. Servicios Funerarios de Zaragoza. Teléfono 976 653 999



El señor

Don Joaquín Paricio Casado

Falleció el jueves, día 21 de marzo de 2013
D.E.P.

Las Cortes de Aragón

Testimonian su pesar a la familia y manifiestan su reconocimiento y gratitud por su dedicación como diputado al servicio de los ciudadanos aragoneses

† El señor

Don Joaquín Paricio Casado

Vicepresidente de la Asociación de Entidades Locales del Pirineo Aragonés (ADELPA)

Falleció el día 21 de marzo de 2013

D.E.P.

Tus compañeros de ADELPA
Te recordaremos siempre

† El señor

Don Joaquín Paricio Casado

Alcalde de El Grado (Huesca)

Falleció en Zaragoza el 21 de marzo de 2013

D.E.P.

El Partido Popular de Aragón y sus grupos institucionales

Testimonian su pesar a la familia y manifiestan su agradecimiento por su labor y dedicación como alcalde, diputado Provincial y diputado de las Cortes de Aragón al servicio de los ciudadanos

Y ruegan a todos lo tengan presente en sus oraciones y asistan a su funeral que tendrá lugar hoy, día 22, a las 13 horas, en el Santuario de Torreciudad (Huesca)

† El señor

Don Joaquín Paricio Casado

Alcalde del Ayuntamiento de El Grado

Falleció en Zaragoza el 21 de marzo de 2013, a los 57 años

D.E.P.

La Corporación Municipal y vecinos del municipio de El Grado

El funeral se celebrará el viernes, día 22 de marzo, a las 13 horas en el Santuario de Torreciudad
La capilla ardiente está instalada hasta esa hora en el Salón de Plenos del Ayuntamiento de El Grado